
CAEN 17 / 10 /2024 

AFFAIRES RELEVANT DE LA COMPÉTENCE DE LA RÉGION  

Dé marragé par dé clarations dés OS : 

- FSU sur suppréssion j dé caréncé / gél du point d’indicé / souffrancé dés pérsonnéls 

- UNSA sur suppréssion dés 3j caréncé / gél du point d’indicé / souffrancé dés pérsonnéls / 

DGF 

- FO : parlé dé la guérré én Ukrainé / pré carité  / Ouvérturé discussion sur ré formé dés ré gimés 

dé rétraités, réné gociation du point d’indicé / suppréssion dé postés d’énséignants (4 000). 

Affirmé s’opposér a  touté supp dé postés notammént én accompagnémént dés é lé vés én 

situation dé handicap. Démandé l’abrogation dés dé cisions supp postés. 

- Lé SNACL : lés installations dé chauffagés notammént pour lés intérnats dans cadré dés 

mésurés d’é co d’é nérgié dé nivéau national alors qué nous sommés én HDF.  

- La CGT / suppréssion dé postés d’énséignants (4 000) / conditions dé travail dans lés classés 

ét pour énséignants sé dé gradént. Choc dés savoirs qui déssinént un modé lé d’é colé passé isté 

ét ré trogradé.  

 

1. Orientations de la Dotation Globale de Fonctionnement (DGF) 2025 

Notés : 

- 168 lycé és privé s sous contrat d’association avéc l’É tat (68 000 é lé vés dans lés Hauts-dé-Francé) 

- 269 É tablisséménts Publics Locaux d’énséignémént (ÉPLÉ) pour 196 245 é lé vés (a  la réntré é 

2023, lés chiffrés 2024 n’é tant pas éncoré connus). 

- Il ést important dé soulignér qué lés éfféctifs d’é lé vés sont appélé s a  baissér (Cf. avis du CÉSÉR 

HDF adopté  én 2023 sur la DGF ÉPLÉ dé 2024). Uné projéction dé mographiqué a  l’horizon 2040, 

ré alisé é par l’INSÉÉ pour lé Conséil ré gional, indiquait uné baissé cumulé é dés éfféctifs dé pré s dé 

37 000 é lé vés éntré 2019 ét 2040, soit - 16 % d’élèves au sein des lycées. 

- La dotation globalé dé fonctionnémént (DGF) corréspond au montant global dé financémént 

ré gional ; célui-ci couvré lé bésoin dé financémént individualisé  dé chaqué ÉPLÉ, pour lui 

pérméttré : • Dé viabilisér lés ba timénts : éau, gaz, é léctricité , ré séaux dé chaléur, étc. • D’assurér 

un énvironnémént adé quat au parcours dé ré ussité dés é lé vés : pé dagogié, vié dé l’é lé vé. • Dé 

couvrir lés chargés courantés : fonctionnémént, logistiqué. • D’assurér uné partié dé l’éntrétién dé 

pré sérvation dés locaux, é quipéménts. Chaqué ÉPLÉ ést autonomé dans l’utilisation dé cétté 

dotation. Céllé-ci ést globalé ét non « flé ché é » : lés é tablisséménts la mobilisént ainsi qué léurs 

réssourcés proprés pour ménér a  bién léurs missions ét léurs projéts. Éllé a vocation a  financér 

uniquémént l’éxtérnat (ét non la réstauration ni l’hé bérgémént qui font partié d’un budgét propré 

Sérvicé Réstauration Hé bérgémént : SRH). 

- Dans l’Oisé, séuls 4 a  5% dés énfants dé 2 ans sont scolarisé s vs 10% au nivéau national… 
 

Assémblé é plé nié ré du CÉSÉR Hauts-dé-Francé du mardi 1ér octobré 2024 

Dé claration CFDT sur lé projét d’avis rélatif aux oriéntations réténués pour lé calcul dés dotations dé 
fonctionnémént aux établissements publics locaux d’enseignement (EPLE) pour 2025 

(La CFDT rémércié lés rapportéurs pour la qualité  dé léur travail ainsi qué lés mémbrés dé la Commission 

1 ét lés chargé s dé mission. Éllé rémércié lé Vicé-pré sidént dé la Ré gion, Laurént RIGAUD, Mmé ÉLBAZ, 

diréctricé dé la diréction fonctionnémént dés é tablisséménts, ét l’énsémblé dés sérvicés pour léur 

disponibilité  ét la qualité  dés é changés).  



Face à la part conséquente des coûts de l’énergie dans le budget des EPLE, la CFDT insiste afin que la Région 

poursuive et amplifie la rénovation énergétique et thermique des établissements. Un grand plan pour les 

lycées de demain est indispensable. Les efforts importants des EPLE dans le domaine de la réduction de ces 

dépenses ne peut suffire. La CFDT souligne l’importance de bonnes conditions d’enseignement et de travail 

de tous. De même, la recherche de recettes nouvelles ne peut être l’unique réponse aux besoins des élèves et 

des personnels des établissements. Par ailleurs, la CFDT rappelle les obligations de l’État en matière de 

recrutement et de formation du personnel, de véritables moyens humains sont indispensables. l’État doit 

assumer sa responsabilité en matière d’éducation nationale. Une attention particulière doit aussi être portée 

sur les lycées professionnels. La baisse des recettes en matière de taxe d’apprentissage et les effets des 

augmentations des matières premières pèsent sur les enseignements. En ce qui concerne la réflexion sur 

l’évolution du mode de calcul de la DGF, il est essentiel que l’ensemble de la communauté éducative soit 

associée. Une bonne compréhension des choix effectués par la Région est primordiale pour la réussite des 

évolutions nécessaires. Le système actuel est à bout. Il faut le revoir. La CFDT sera vigilante quant au 

déploiement de la loi 3DS (Différenciation, décentralisation, déconcentration et simplification) et de ses 

impacts éventuels sur le fonctionnement pédagogique de l’établissement. Il serait dommageable que les 

difficultés financières actuelles nuisent à la part consacrée à l’épanouissement culturel des élèves (sorties, 

voyages, etc.). La CFDT insiste par ailleurs sur la nécessité de faciliter et de développer l’accès à la culture 

des lycéens sur le territoire.  

(La CFDT votéra favorablémént l’avis). 

 

Intérvéntions én vué dé nous lé pré séntér : 

Nous avons dé ja  achété  lé gaz pour 2025 ét 2026 afin dé garantir lés prix. Donc, la baissé importanté du 

gaz éxpliqué cétté diffé réncé.  

Arrivé é d’un Lycé é privé é sur Mé ru mais n’avons pas é té  pré vénus. On va sé rénséignér. 

On privilé gié lés intérnats car il s’agit dé « léur maison’ ét pérsonnéls é tats ét ré gions. Pour lés locaux 

pé dagogiqués, on fixé un cadré mais chaqué chér d’é tablissémént ést libré dé dé cidér lui-mé mé ét 

rallumér la chaudié ré via l’éxploitant. Nous n’avons laissé  aucun é tablissémént dans lé froid.  

La DGF ést non affécté  ét a vocation a  financér l’éxtérnats. Ét non la réstauration notammént qui fait partié 

d’un budgét annéxé.  

Anné é 2024, a é té  difficilé car dé pénsés é nérgiés sont résté és é lévé és.  

La tré sorérié dés é tablisséménts ést survéillé é dé manié ré réssérré é. 

La DGF 2025 s’é lé vé a  90 136 558€  

Sur 2025, nous ré flé chissons a  uné ré novation dé la DGF avéc un groupé dé travail. Uné anné é dé 

transition pour accompagnér la changémént - Point sur lés ré fléxions éngagé és. Sé basér sur lés filié rés 

ét dé collér au plus pré s dé chaqué filié ré. A partir dé Janviér 2025, MÉP dé groupés dé travail sur cés 

sujéts.  

- 16 % d’élèves au sein des lycées a  partir dé 2040. Il conviént ainsi dé ré flé chir sur la suité. Sur lé 

séctéur Amiéns, on ést pluto t én haussé d’éfféctifs contrairémént aux autrés Ré gions. XB s’ést réfusé  a  

férmér dés Lycé és. Cértains lycé és ont moins dé 200 é lé vés é galémént, dans cértains miliéux ruraux car 

c’ést lé dérniér sérvicé publiqué qui y éxisté. Tout un é cosysté mé é conomiqué qui vit gra cé a  cés lycé és. 

Dans lés HDF, on a un ratio tré s important dé jéunés qui choisissént la réstauration car avons un nombré 
important dé démi-pénsionnairé comparativémént au nivéau national. 

Rémarqué dé la FCPÉ sur dés difficulté s localés rélativés a  l’accé s éfféctif a  la démi-pénsion (problé més 

d’horairés, dé divérsité  dé choix dé ménus,…) Ré ponsé Ré gion HDF : Si difficulté  a  gé rér du fait dé non-

réspéct dé la pausé mé ridiénné, il conviént dé voir diréctémént avéc lé chéf d’é tablissémént au nivéau dés 

plannings. 



Un mémbré qui a assisté  a  la commission ré gionalé indiqué é galémént qué cé budgét, qui ést uné 

éstimation, séra insuffisant car dé ja  infé riéur aux anné és pré cé déntés. Ré ponsé Ré gion HDF : aucun lycé é 

n’ést én céssation dé paiémént. La ré gion ést toujours vénué én appui. On né sait pas én 2025 quéllé séra 
la DGF complé méntairé. 

Qu’ést-cé qué lé bonus « bonné pratiqué » ? Ré ponsé : Lorsqué l’é tablissémént sé lancé dans lé dé v 

durablé, lés éspacés vérts étc…tout cé qui contribué a  l’énvironnémént. 

Sur lés répas : én HDF nous privilé gions lés circuits courts pour lés aliménts. Il conviént ainsi dé comparér 

cé qui ést comparablé. La ré gion ést attaché é a  la qualité  dés aliménts ét la varié té  dés plats. Céla contribué 

é galémént au dé véloppémént l’activité  é conomiqué dans la Ré gion. C’ést un point important. 

Quéstion d’uné OS dé pérsonnél concérnant uné démandé dé dotation spé cifiqué dé la Ré gion én paté riél 

dans lé cadré du passagé a  Op@lé (doublé é cran, scannérs,…) Ré ponsé Ré gion HDF : l’informatiqué ést 

uné pré rogativé dé la Ré gion mais il n’y aura pas dé dotation supplé méntairé pour céla. Lé passagé a  

Op@lé rélé vé d’uné dé cision dé l’État. Céla doit é tré pris én chargé dans lé cadré dés DGF dés ÉPLÉ lé cas 
é ché ant. 

Un répré séntant dés Lycé és agricolés éxpliqué qu’avoir la mé mé clé  dé ré partition pour cés Lycé és dévrait 

é tré révu. Voir avéc éxploitation agricolé. 

La Ré gion ré pond qué lé platéau pé dagogiqué ést l’éxploitation agricolé ét la Ré gion n’a pas a  vénir 

assurér lé financémént dé l’éxploitation agricolé én éllé-mé mé…Il y a 17 Lycé és agricolés. La Ré gion 
priorisé.  

Le vote de ce point est reporté au début d’année 2025 du fait du changement de gouvernement car 

ne connaissons pas les budgets finaux. 

 

AFFAIRES RELEVANT DE LA COMPÉTENCE DE L’ÉTAT  

1. Approbation du procès-verbal du 05 décembre 2023  

Sauf érréur dé ma part, jé n’ai pas vu lés dé clarations annéxé és au PV contrairémént a  cé qui ést inscrit. 
Pouvéz-vous vé rifiér ? 

(La CFDT n’ayant pas é té  pré sénté lors du pré cé dént CAÉN, s’abstiént). 

Vont nous énvoyér lés dé clarations én annéxés. 

 
2. Résultats aux examens (session 2024)  

Ré sultats quasi constants. 

Réctéur : Il y a un sujét sur lés BTS car dé moins én moins d’é lé vés ét lé taux én lui-mé mé diminué 
ré gulié rémént. 

 

3. Bilan de la rentrée 2024 :  

a. Evolution des effectifs  

Én baissé continué. 

C’ést dans lés collé gés qué la baissé ést la plus importanté ét tout particulié rémént én 6é mé. 



Sur lé nivéau lycé é, l’é cart éntré sécondé gé né ralé ét téchnologiqué diminué comparativémént a  la 
sécondé proféssionnéllé. 

L’énséignémént privé  suit lés mé més courbés. 

Céla ést lié é a  la baissé dé la dé mographié. 

Le recteur : ne fixe aucun chiffre voie générale ou pro par établissements. Chacun fait comme il 

l’entend. Pour autant, ce que je dis est de m’assurer que tous les élèves aient les mêmes chances 

d’orientation et de niveau d’études. Est-ce que à note égale, les élèves ont les mêmes chances 

notamment les territoires ruraux. En regardant les résultats des élèves, à résultats équivalent par 

rapport urbain, ils ont 10 points de moins que ceux du général. De plus, pour les collèges, certains 

établissements ont un taux de 35% en moyenne vers les formations technologiques. Il convient 

ainsi de vérifier que les choix soient raisonnés et non faits en fonction des contraintes 

géographiques. Il a donc démandé  aux chéfs d’é tablissémént d’é tré vigilants a  cé point. La filié ré pro 

résté uné voié d’éxcélléncé mais jé souhaité qué cé choix soit bién célui dés é lé vés ét non qu’ils soiént 

automatiquémént oriénté s. Qu’ils aiént bién éu objéctivémént tous lés é lé ménts én vué dé choisir. Jé né 

souhaité pas qu’il y ait dés biais dé génré ni sociaux dans lés oriéntations.  

J’ai souhaité  qué cé point soit vé rifié  afin d’é vitér qué lés choix soiént faits én fonction dés originés 

socialés. On a un taux dé démandés dés famillés vérs cés filié rés pro important ét én progréssion continué. 

Parallé lémént, én conséil dé classé nous avons é galémént péut é tré téndancé a  poussér vérs la voié pro. 
Jé souhaité donc simplémént qué l’on survéillé cé point.  

 

b. Dotation horaire globalisée définitive des lycées et des lycées professionnels  

Paul Langévin : lé plus d’ajustémént dé dotations. Ouvérturé uné division 2GT ét 1 prémié ré. Pas 

d’anticipation ? Commént céla s’éxpliqué-t-il ? 

Vu avéc Ré gis. 

 

4. Bilan de l’orientation et de l’affectation des élèves  

Notés :  

- Apré s uné baissé ré gulié ré dés dé cisions d’oriéntation én 1ré gé né ralé, on constaté cétté anné é 

uné haussé dé 0,8 point 

- Én 2024, 2 795 candidats originairés dé l’acadé mié ont formulé  au moins un vœu pour uné 

formation én appréntissagé (2009én2023) dont 1 363 én 1ér vœu (959én2023). →Parmi céux-ci, 

2 353 é lé vés sont dés é lé vés dé 3é (1747én2023) dont 1 115 ont démandé  uné formation én 1ér 

vœu én appréntissagé (802 én 2023). 

- 82% dé candidats dé términalé dé l’acadé mié ont éu uné proposition d’admission séulémént 6 

jours apré s lé dé but dé la phasé d’admission 

- 91,2 % dés candidats dé l’acadé mié ont réçu au moins uné proposition én fin dé procé duré, 

soit+4,5 points par rapport au nivéau national (86,7%) 

- CPGÉ = classé pré paratoiré aux grandés é colés 

- Plus dé 4 é tudiants sur 10 admis én BTS (41,7%) sont dés bachéliérs proféssionnéls ; Uné part én 

nétté augméntation par rapport a  2023 (+1,6 points), ét supé riéuré au nivéau national (37,2%, 
+4,5 points 



NB : possibilité  pour un é lé vé én licéncé qui sé rénd compté qué cé n’ést pas fait pour lui, il a la possibilité  
dé basculér diréctémént én BTS. C’ést uné possibilité  qui avait é té  initié é initialémént sur Amiéns. 

Appli « proch-oriéntation » afin dé collér au plus pré s dé l’oriéntation. 

« Lé vrai parcours d’éxcélléncé c’ést célui du jéuné qui ré ussit » dixit lé répré séntant dé la Ré gion (M 

Sorano). 

 

5. Groupe Académique Lycées des Métiers (GALM) 

Rappel du label « Lycée des Métiers » (cf le CR). 

Uné circulairé ést sortié én Oct én vué dé modif lé circuit dé labéllisation. 

Sur lés projéts intérnationaux Érasmus étc…Lé réctéur priorisé éfféctivémént én fonction é galémént dés 

séctéurs gé ographiqués car sé sont réndus compté qué bién souvént, tous lés ans, é tait lancé  dés projéts 

dans dés lycé és én én ayant dé ja  bé né f plusiéurs anné és dé suité alors qué lé é lé vés é taiént pluto t favorisé s 

ét dé l’autré dés é lé vés plus dé favorisé s qui éux n’y é taiént jamais allé s. Il éxisté é galémént d’autrés 

dispositifs pour pérméttré aux é lé vés partir a  l’é trangér.  

 

6. Présentation de la carte des formations pour la RS 2024-2025  

Dépuis Juillét 2023, circulairé sur la carté formation dé la voié proféssionnéllé avéc une lettre de cadrage 
(comportant 5 domainés) pour l’anné é ét filié rés prioritairés én fonction dés bésoins dés térritoirés… 

2ndé é tapé ést la consultation dé chaqué é tablissémént afin dé fairé uné analysé én intérné. Cé travail a é té  

fait par lés é tablisséménts ét ont fait rémontér a  léur réctéur.  

3eme temps dans le quel nous sommes, c’est la consultation des territoires à travers les SPEL. Cétté 

phasé va sé dé roulér d’ici Dé c ét énsuité séra pré séntér un plan pluriannuél. Séra ré digé  ÉN Janv ét soumis 
énsuité aux diffé réncés instancés. Lé plus difficilé ést dé sé projétér suffisammént loin.  

VONT NOUS ENVOYER LES TABLEAUX QUI NE NOUS ONT PAS ETE JOINTS (sur lés ouvérturés ét lés 

férméturés dé filié ré / Sur lés capacité s, il y a é galémént dés arbitragés qui ont é té  faits). 

Réctéur : a indiqué  qu’on é té  mis dés ÉTP complé méntairés sur cértainés filié rés.  

Quéstion dés répré séntants du séctéur agricolé : s’inté réssé sur lé fait qué la DRAF (énséignémént 

agricolé) né soit pas pré sénté. 

Réctéur : confirmé ét dit qu’il va véillér a  cé qué la prochainé fois éllé soit invité é. 

 

7. Questions diverses 

Cértainés quéstions lui ont é té  énvoyé s cé matin. 

Récrutémént dés pérsonnéls contractuéls ?  

- Réctéur : sur lé 1ér dégré  on a récruté  32 contractuéls sur lé 1ér dégré . Il ést possiblé qué d’ici Dé c 

il y ait dés bésoins ét on va complé tér. On a éu dés nouvéllés émbauchés ét donc lés bésoins 

n’é taiént plus lés mé més. L’énvéloppé ést fonction dés bésoins qui apparaissént. Jé vais régardér 

cé sujét dé pré s. 

- Sur lé parcours : célui dé BVS a bién fonctionné  én térmé récrutémént. Én révanché, célui adossé  

a  uné licéncé math a moins bién fonctionné . 



- Bilan du nbré dé réçu ét rétour PRCÉ sur lés ré ussités. Lés stagiairés étc… 

Réctéur : tout ést dans lé rapport dé l’acadé mié sur lé sité. 


